

Horas de las once de la mañana á las ocho de la noche...
Amostración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

La Almudaina

MANEJO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España. 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado 10

PALMA

Correos

Administrador de Correos de esta provincia ha anunciado un concurso para contratar el servicio de conducción de la correspondencia en las oficinas de Correos de Palma y Puerto de San Jordi...

Por infracción de caza
El Felicitx de Benemérita denunció al Juez municipal de la misma a individuos por infracción de la ley de caza.

Por hurto
El Benemérita del puesto de Palma denuncia de haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a un individuo presentador de hurto de dos sacos de cereal de dos distintas casas de la villa de Establiments.

Asistido

Ayer tuvo que ser asistido en la casa de Socorro un individuo que se había clavado un alfiler en los ojos para la construcción de alfileres en la mano izquierda.

Por malos tratos

Comunica la guardia civil del puesto de Benemérita haber puesto a disposición del Juez municipal de la misma un individuo por malos tratos a una mujer.

Recurso estimado

La Sala de Gobierno del Tribunal Supremo ha estimado el recurso interpuesto por don Juan Riera y Alcover, le ha nombrado Juez municipal de Petra, revocando la designación hecha a favor de otro aspirante por la Sala de Gobierno de esta Audiencia.

Las fiestas de las Mutualidades

El día 26 de Octubre, Coronita de las doce Estrellas, Letanía, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro. (Ayer mayor).

Santoral

Hoy.—Santos Evaristo, papa, y Marcialino, obispo.
Mañana.—San Vicente; santas Sabina y Criseta.

El sarampión, viruela erisipela y escarlatina, se curan y evitan consecuencias graves, usando Cereviva-carbón-Artigues.

Padres que tienen hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojeros, con las orejas transparentes, que van aproximándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIPOFOSFOS SALUD, y a los pocos días el sonrosado color de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. 25 años de maravillosos resultados. Aviso: rechace todo frasco en que no sea lea, con tinta roja, Hipofosfos Salud.

Asamblea de Alcohólicos

El grupo de fabricantes de alcohol de esta capital ha nombrado de su seno un delegado para que asista a la asamblea nacional del gremio que tendrá lugar en Madrid para recabar del Gobierno la licencia que desista del monopolio sobre los alcoholes.

Designado para representar a dicha Asociación es el teniente de Alcalde don Bartolomé Blitort.

De Instrucción Pública

A fin de que todas las Universidades estén dotadas de auxiliares, he ordenado, ha dicho el Ministro de Instrucción, una Real orden, secando a concurso 80 plazas de auxiliares, dotadas con 2.000 pesetas anuales.

Los señores Juanada y Ferrando empezaron el ejercicio escrito correspondiente al desarrollo del siguiente tema: «Cirurgía de las vías biliares.»

Indicaciones y técnica de la intervención.—Resultado.—
Ambos señores fueron colocados en distinto departamento para desarrollar el tema durante el plazo de cinco horas.

Los señores del Tribunal establecieron un turno entre ellos para la permanencia constante de uno de ellos en el lugar donde se celebraban las oposiciones.

A las cuatro se dió por terminado el ejercicio quedando los trabajos cerrados bajo sobre hasta esta tarde a las cuatro en que reunió de nuevo el tribunal para que los respectivos opositores procedan a su lectura.

De Mahón

Un ciclón
Solemnísimos han sido los actos religiosos celebrados en nuestras tres parroquias iglesias y numerosas la concurrencia congregada para oír la elocuente palabra del Carmelita Padre Ludovico. Este se despidió en magistral discurso que pronunció el viernes último en la de Santa María, embarcándose el sábado para Barcelona.
Haya llevado feliz viaje.

—A la edad de tres años falleció el niño Jacinto Manent Mari, hijo del director de «La Voz de Menorca», don Juan Manent. Al renovarle nuestra condolencia, deseamos la resignación suficiente para soportar el dolor que le embarga.

—La Cámara de Comercio en atenta instancia dirigida al ministro de la Gobernación ha solicitado el establecimiento del intercambio de paquetes postales con declaración de valor entre España y las naciones conformes con tal mejora.

—Ha muerto a los 52 años doña Antonia Nieto Hernández, esposa de don José Fernández José. Su entierro, verificado ayer tarde, constituyó una verdadera demostración de duelo. Reciba su apreciable familia nuestro pésame más sentido.

—Amaneció espléndido el día de ayer y la gente, ávida de sol, lanzó al campo después de un encierro forzoso de unos cuantos días. Por la tarde enterrecóse el horizonte lloviznando a ratos, acentuándose la lluvia en toda la noche. A la madrugada de hoy se ha desencadenado fuerte temporal de agua y viento seguido de un ciclón que procedente del mar ha atravesado el pueblo de San Luis, y en esta ciudad ha recorrido una zona comprendida entre las calles Cos de

Gracia, Gracia, Infanta y Pescadería hasta el puerto; y en unos dos minutos ha dejado huellas de su paso. Cerca de Mahón, en el camino de En Barrotas, ha derribado una casa, teniendo que refugiarse sus pobres habitantes en pequeñas partes que se mantieron en pie.

Dentro de Mahón ha tronchado árboles, derribado chimeneas y sacado tejados y vidrieras. La casa que más ha sufrido, es la del Director gerente de La Marítima don Juan F. Tallavull, en cuyo jardín no ha dejado árbol sano, habiéndose encontrado ramas de alguno de ellos a más de 100 metros. En el puerto ha volcado embarcaciones y una de ellas varada, ha sido echada al mar, no habiendo sufrido daño alguno un hombre que en ella se había guarecido. Del interior de la isla no se tienen aún noticias.—R.

Los Inspectores de Hacienda
Mansor se achicó
El Ayuntamiento de Manacor acordó dirigir la siguiente comunicación y telegrafiar al ministro de Hacienda:
A la Diputación.—El Ayuntamiento de mi presidencia en sesión celebrada en el día de hoy, acordó por unanimidad adherirse en un todo a la actitud y a los acuerdos tomados por esta Excelentísima Diputación, con referencia a la investigación contributiva que practican en esta provincia unos inspectores de Hacienda forasteros, por injusta, onerosa y extemporánea, y telegrafiar al mismo tiempo al Excmo. señor Ministro de Hacienda en súplica de que sean retirados aquellos funcionarios.

Lo que me complace en comunicar a V. E. para su conocimiento y satisfacción.
Alcalde a Ministro Hacienda
Madrid
Ayuntamiento mi presidencia en sesión este día acordó unanimidad ordenar a V. E. retire la inspección ordenada esta provincia por injusta, onerosa y extemporánea.—Rafael Pastor.

El vapor de Mahón
A causa de haber quedado ayer, en su mayoría, paralizados los trabajos en el muelle, tuvo que demorar el vapor «Mahón» su viaje a la isla de dicho nombre, por no haber sido posible desembarcar la carga que conducía.

Ayer por la mañana empezaron dichos trabajos de carga y descarga y anoche debía emprender el viaje para Mahón pero demoró su salida, para esta madrugada, a causa del mal tiempo.

Telegrama
Ayer al mediodía el Alcalde señor Alemany recibió del diputado por Menorca don Federico Llansó el siguiente telegrama:
«Uniendo mi atención a la de los representantes de Mallorca, protesto de la inspección ordenada en tan críticas circunstancias.»

Visita
El Gobernador civil interino, señor Pascual, vistió ayer al mediodía al Alcalde de Palma señor Alemany para agradecerle su cooperación en la solución del conflicto, agradecimiento que hizo extensivo a los Concejalos.

DEL EJERCITO
Destinos a Baleares y Canarias.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:
«En vista del escrito del capitán general de Baleares, fecha 29 de Julio último, haciendo presente los perjuicios que se ocasionan al servicio con el frecuente traslado del personal que lo presta en la isla de Menorca, y teniendo en cuenta que las mismas circunstancias pueden concurrir en el resto de las islas Baleares y Canarias, el Rey (Q. D. G.) ha tenido a bien disponer que en lo sucesivo el destino a las mencionadas islas se sujete a los preceptos de la Real orden circular de 28 de Abril de 1914 (Q. L. Núm. 74), pero sin que el tiempo servido en ellas sea de abono para aquellos a quienes correspondía efectuarlo en África.»

Es asimismo la voluntad de S. M. que se autorice las permutas entre los jefes, oficiales y asimilados de igual empleo y Arma, Cuerpo o Institución destinados a las mismas islas que el que obtenga destino por este concepto quede obligado a servir en él más tiempo que los dos años de mínima permanencia, para cuyo plazo no será de abono al que llevara servido aquel con quien permutó.

Los licenciados del Ejército.—La documentación de los aspirantes a destinos civiles.—La Presidencia del Consejo de ministros ha dictado una Real orden disponiendo que los licenciados del Ejército que obtengan destinos civiles con arreglo a la ley de 10 de Julio de 1885 y complementarias disposiciones, queden exentos de la presentación de sus actas de nacimiento en el acto de la posesión, siempre que en las respectivas licencias consten los datos de que se ha hecho mérito.»

Material de Ingenieros.—Ha sido aprobada una propuesta eventual de los «Servicios de Ingenieros» por la cual se asignan a la Comandancia de Ingenieros de Menorca 6.513 pesetas con destino a la «Escuela y pabellón para maestro en la fortaleza de Isabel II» obteniéndose la referida cantidad haciendo baja de 5.500 pesetas en lo concedido actualmente a la misma comandancia para «Cuartel de Alfonso XIII en la ciudadela» y de 1.013 pesetas en lo concedido también a la mis-

ma Comandancia para «Instalación de filtros en edificios militares».
Suministros.—Ha sido desestimada una instancia promovida por el Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Santany en súplica de que por el rano de guerra fueran reintegradas a dicho municipio 50 pesetas, que facilitó en concepto de socorro a mozos que sufrieron prisión subsidiaria por no haber pasado de la revista anual y como socorros correspondientes a los meses de abril, mayo y junio últimos.

Destinos.—En Carabineros.—Los segundos tenientes don José Alonso Castro, recién ascendido, de la Comandancia de Algeiras, a la de Mallorca, y don Manuel Hernández Rodríguez, de la Comandancia de Mallorca a la de Cádiz.

En Caballería.—Los comandantes don Juan Pavia y Fernández del Pino, conde de Píncel, excedente en la primera región, al escuadrón de Cazadores de Menorca, y don Luis Rodríguez Moncada, excedente en Baleares, al regimiento Cazadores de Villarrobledo.

En Artillería.—Los maestros armadores don Braulio Diez Peláez, de tercera clase, del regimiento Infantería de Menorca, 70, a la Comandancia de Artillería de Barcelona, y don Guillermo Fernández Fernández, de nuevo ingreso, al regimiento Infantería de Menorca, 70.

Retiros.—Se ha concedido el retiro para Baleares a los carabineros Antonio Jiménez Marín y Francisco Jiménez Calvo, de las Comandancias de Málaga y Mallorca, respectivamente.

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para el ascenso, cuando por antigüedad les correspondía, los primeros tenientes de Ingenieros don Luis Viscasillas Sarz-Crespo, don Emilio Ayala Martín y don Rafael Blanes Boyen; y las brigadas de la misma arma Vicente Blengner Martínez, Adolfo Fernández Parodi, Francisco Pons Cañellas y Salvador Villalba Bahillo; y los sargentos de la propia arma Vicente Alcalde Ramos, Jaime Coll Andren, Antonio Llull Pujol y Antonio Pizá Salas.

Material de Ingenieros.—Ha sido aprobado el presupuesto de conducción de agua de los alibres Norte y Sur del patio Central del hospital militar de la isla del Ray (Mahón) a la instalación de filtros existente en dicho establecimiento; que asciende a 550 pe'etas.

Destino.—En Veterinaria.—El veterinario tercero, de nuevo ingreso, don Carlos de Lucas González, a la Comandancia de Artillería de Mallorca, en plaza de veterinario segundo.

Devolución de cuotas.—Se ha dispuesto sean devueltas al recluta Jaime Timoner Pons, de Alayor, las mil pesetas que depositó en esta Delegación de Hacienda para reducir el tiempo de servicio en filas.

El asesinato del señor Garau
Lesamos en «Las Provincias» de Valencia:
«En sustitución del fiscal don Camilo Robert, el señor presidente de la Audiencia ha nombrado, para que intervenga en esta causa, el señor García Romero, que esta mañana ha estado algunas horas estudiando las diligencias. Siguen las indagatorias y las declaraciones, pero nada hay en concreto todavía.

Un colega decía que un periodista valenciano, siguiendo la marcha de las diligencias sumariales, supo por cuenta propia que dos individuos del resguardo de la Compañía Tabacalera que en la noche de antes estaban de vigilancia en la zona comprendida entre el Grao y Nazaret, vieron sobre las diez menos cuarto, a dos sujetos que marchaban por junto a la vía férrea, en las inmediaciones del sitio en que fué hallado el cadáver del señor Garau, a paso ligero y visiblemente azarados.

Comprendieron que habían hecho algo malo, pero ni les desviaron ni les interrogaron, porque no tenían competencia para ello.

Uno de los fugitivos vestía chaqueta y sombrero hongo, y el otro, que iba a su lado, buisa negra y gorra. El periodista siguió sus trabajos reservadamente, y parece que pudo concretar algo.

Notificó al juzgado de todo ello, llamó a declarar al periodista y a los agentes de la Tabacalera aludidos. De lo que resulte de estas diligencias, nada puede saberse todavía.

Nuevas oficinas de información francesa
El Cónsul de Francia en esta ciudad M. Marchand ha dirigido al Gobernador interino de la provincia la siguiente carta:
«Tengo el honor de participar a V. S. que los súbditos neutrales y aliados que tuvieren intereses en territorio francés ocupado, pueden dirigir sus reclamaciones por mediación de este Consulado de Francia en Palma a la Comisión creada con este fin en París, en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

Esta Comisión se cuidará de los siguientes asuntos:
1.º Suministrar a los interesados por el intermediario de los Embajadores neutrales competentes, todos los informes acerca de sus bienes situados en territorio ocupado.
Un acuerdo casado en el reciprofol ha sido firmado en este sentido con Alemania.

2.º Repasar los legajos de reclamación que será posible hacer valer en el venidero.
Las indicaciones dadas a dicha Comisión de reclamaciones quedarán desde luego bajo todos los puntos de vista absolutamente confidenciales.

Para dar más detalles este Consulado de Francia en Palma está a la disposición de los interesados.
Suplico a V. S. se dignen dar a lo que antecede la mayor publicidad en la provincia que se encuentra bajo su dignísima dirección.

De Sociedad
Por tratarse de un paisano nuestro copiamos de un periódico de Barcelona las siguientes líneas:
«La gran manifestación de duelo a que dió lugar recientemente el entierro del cadáver de don Lorenzo Mayol y Castañer, natural de Sóller, repitióse esta mañana con motivo de los funerales celebrados en la iglesia parroquial de San Pedro de las Puellas por el alma del finado.»

Se halla restablecido de la dolencia que durante algunos días le ha retenido en cama el distinguido joven don José Corró y Canellas, hijo de nuestro estimado amigo el industrial don Antonio.

Ha sido nombrado Mantenedor suplente del Consistorio de los Juegos florales de Barcelona para el año próximo, nuestro paisano el inspirado poeta Mossén Lorenzo Ribí.

Ayer llegó a Barcelona el joven médico don Jaime Escalas.

De Barcelona, en el vapor «Mallorca», llegaron ayer don Pedro M. Estrada, don Miguel Nadal, don Miguel Jaime, doña Catalina Laut Montaner, doña Antonia Mayol, don Gregorio Guasp y señora, don Gabriel Llabrés y señora, don Antonio Balaguer, don Gabriel Matas, don Mariano Barceló, don Angel Salas y señora, don Antonio R. Muñoz, don Antonio París, don Ramón Cortés, don Mariano Oleza, don Jaime y don Mateo Torres, doña Julia Malbet, doña María Fuster, don Miguel Brondo, don Enrique Sureña, don Jaime Enseñat y don Desiderio Subirana.

En la mañana de ayer falleció casi repentinamente el distinguido señor don Baltasar Morrell y Bellé.

La noticia de su muerte al circular por la ciudad ha causado general sentimiento, pues a sus dotes caballerescas, unía el finado una bondad de corazón que hacían fuera muy querido y respetado de cuantos le trataban.

Descanse en paz.
Reciba su distinguida familia, y especialmente sus ahijados hijos e hijas la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche para Barcelona, salieron en el vapor «Mallorca», don Santiago Oleza, don Antonio y doña Josefá Nadal, don Ignacio Fuster, don Carlos de Corral, don Juan O'Callaghan, doña Concepción Martínez, don Juan Antich y don Miguel Bordoy.

Tribunales de oposiciones
He aquí los nombrados para las siguientes cátedras de las Escuelas de Comercio:
Para la de Ciencias Físico Naturales, de Palma de Mallorca y Zaragoza:
Presidente, don Eloy Bullón, consejero de Instrucción pública; vocales, don Eduardo Mier, académico; don Carlos Barés y don Alejandro Crespo, catedráticos, y don José María Valmaña, competentes.

Para las de Lengua Inglesa, de las de Oriado y Palma de Mallorca:
Presidente, don Daniel López, consejero de Instrucción pública; vocales, don Jacinto Banavente, académico; don Miguel Ventura Balaña y don Carlos de Surra, catedráticos, y don José Rodríguez Trujillo, competentes.

De Luca
Esta mañana a las nueve, en la Iglesia parroquial se han unido en lazo de matrimonio el Médico de esta localidad don Rogelio Figueiras, con la bellísima y distinguida señorita doña Antonia Pujol.

Los padrinos de la boda han sido: por parte de la novia, su hermano don José y su primo don José Balaguer, músico Mayor de la banda del Regimiento de Palma; y por parte del novio, el Registrador de la Propiedad de este partido don Antonio Alvarez, y el conocido industrial de esta localidad don Antonio Pastoral.

TEATRO CINE LA PROTECTORA
HOY ADEMAS DE LA PROYECCION DE
MISTERIOS DE BARCELONA
SE REPETIRA EL 5.º, 6.º y 7.º EPISODIO DE
SOBORNO
SOBORNO empezará a proyectarse a las 6
MISTERIOS DE BARCELONA a las 8 y tres cuartos

TEATRO VICTORIA
HOY JUEVES Programa Estupendo 3.000 metros de Película
2.º y 3.º Episodio de la colosal serie
SOBORNO
CON EXTENSO PROGRAMA TODO ESTRENOS
Gran regalo al Público de un CHARLOT
DOMINGO PROXIMO: EFECTOS DE LUZ por STASIA NAPIERKOWKA

Grandes S. AN JOSE
Almacenes
Recibidas las novedades para la PRESENTE ESTACION
LAS QUE SE LIQUIDAN CON GRAN BARATURA
Sastreaía * Camisería * Mercería * Calzado
PRONTO EL DIAMANTE CELESTE

Teatros
Lírico
Anoche debutaron dos bailarinas que a la lengua descubrieron ser casi novatas en el arte que cultivan.
La Goyita es conocidaísima del público de Palma.
Su trabajo ha ganado en perfección, en afinamiento, en arte, si bien esas conquistas le han restado algo de la ingenuidad, que le singularizaba.
Fue aplaudida con entusiasmo.

Balear
La empresa comunicamos que ha contratado para la actual temporada a las celebradas artistas Carmen Flores, Tina Deumst, La Verna, Los Romanos, Bella Emilia y Cuarteto Larrosa.
Para hoy jueves se anuncia el debut del célebre imitador de animales Caballero Fabra, de la pareja de bailarines modernos Hermanos Montero, y de la aplaudida cancionista Pilar Franco.
Victoria
Hoy jueves se proyectarán los episodios segundo y tercero de la serie Soborno.
Se regalará al público un Charlot.

Mercado de Sineu
Trigo, de 23'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Cebada, de 13'50 a 00'00 id.
Id. forastera, de 13'00 a 00'00 id.
Avena, de 11'50 a 00'00 id.
Id. forastera, de 10'00 a 00'00 id.
Habas, de 00'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 22'00 a 00'00 id.
Maíz, de 00'00 a 00'00 id.
Habichuelas (confits) de 00'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 00'00 a 00'00 id.
Garbanos, de 28'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados de 14'50 a 15'50 id. la arroba.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Catalina de Sena en honra de la Inmaculada Concepción: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor y, terminada la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis la tercera parte del Rosario, ejercicio del Mes de Octubre, Coronita de las doce Estrellas, Letanía y reserva de S. M. D.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Catalina de Sena en honra de la Inmaculada Concepción: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor y terminada, la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, ejercicio del Mes de Octubre, Coronita de las doce Estrellas, Letanía y reserva de S. M. D.
No compre V. cuellos!
El plenchado «HIGIENE» los regala a sus abonados.
Todo cuello o paño INSERVIBLE, se le cambiará por otro nuevo, confeccionado a su gusto y medida.
Mande sus señas a nuestros señores, C. S. Magín, 211, (Sta. Catalina) y recibirá una contrata de abono.
Servicio a domicilio

CORREOS
Preparación completa para ingreso en el Cuerpo, a cargo de los oficiales.
DON PEDRO RIERA
DON ANTONIO FERRER
Informes OLMOS, 125, 1.º, de 2 a 4
Jojmados y Drogerías
venden 1000 TRUKS diarios. Lo limpia todo muy bien. 40 céntimos.
LICOR VERDAD
el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas
Venta: Cafés, Colmados y Confiterías
Únicos fabricantes Vinda de Eshbach a hijos.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo

Telegramas de Madrid

Madrid 24 a las 24

La lucha en Monastir

Paris.—Monastir, según dicen, se ha convertido en un Verdun acumulando los búlgaros sobre aquella ciudad después del retroceso a que se les ha obligado; y una vez rechazados intentarán de nuevo el ataque a los serbios.

Tripulantes recogidos

Comunican de Bilbao que entró en dicho puerto el vapor «Victor Chavari» conduciendo a bordo 193 tripulantes que encontró en alta mar en unos botes pertenecientes a dos buques noruegos y un inglés que fueron torpedeados por un submarino alemán.

Tueros en Lemberg. Fuerzas alemanas en Kovel

Londres.—Dicen de Petrogrado que el Estado Mayor ruso se ha enterado de la llegada a Lemberg de un contingente turco.

Además llegó a enterarse de que los alemanes han concentrado fuerzas numerosas de caballería en las inmediaciones de Kovel, figurando entre dichas fuerzas el regimiento de huáscar de la Muerte.

Universidad flamenco

Amsterdam.—Ha dicho von Bisming que la Universidad flamenco de Gante da garantías del desarrollo intelectual flamenco; pues dicho centro no es francés ni alemán, sino una institución que arraiga en el pueblo flamenco.

El rector de dicha Universidad ha declarado que toda la importancia del referido centro se refiere a los deseos y derechos de Flandes.

Las listas publicadas por Inglaterra

Namen.—Ha publicado el gobierno inglés las listas negras, grises y blancas conteniendo estas últimas los nombres de las personas y casas de comercio que pueden ser consignadas aparte.

Fundándose Inglaterra en las listas británicas publicó también en Australia listas blancas para la China, Siam y Siberia.

Dichas listas negras inglesas están completadas no solo por otras grises y blancas sino también por la lista llamada secreta originada esta de las protestas de los países neutrales contra las listas negras.

Si bien no se han publicado los nombres comprendidos en la lista secreta, son conocidos por las Agencias centrales dedicadas a la inspección del movimiento marítimo de exportación para que no puedan ser reexportadas dichas mercancías.

Madrid 25 a las 5

Artículo elogioso al Rey de España

Paris.—«Le Journal» publica un artículo titulado «Un Rey moderno» ensalzando a don Alfonso diciendo que el Rey ha puesto en la balanza los partidos, que la lealtad es su fuerza y que es un nuevo Eduardo VII, que se impone por la política prudente y decisión firme. Sin intervenir en la guerra es la gran figura de la guerra.

El vapor «Victor Chavari» no fué torpedeado por volver el cargamento a Bilbao

Comunican de Bilbao que ha entrado en aquel puerto el vapor «Victor Chavari» que salió de aquel puerto el día 17 con cargamento de mineral.

El día 21 a la altura de las islas Quesant se halló al encuentro un submarino alemán. El Comandante de éste después de examinar las documentaciones y fotografiar la mercancía anunció al Capitán español que se veía en la necesidad de torpedear el buque porque conducía contrabando de guerra para un país enemigo.

El Capitán español rogó al Comandante alemán que no llevara a cabo tal determinación invocan-

do las buenas relaciones que existen entre Alemania y España prometiendo volver el cargamento a Bilbao.

El Comandante del submarino contestó que con esa condición si, pero si volvía a Inglaterra lo torpedearían sin previo aviso.

En el submarino iban las tripulaciones de dos buques ingleses y uno noruego que fueron echados a pique. Dichas tripulaciones las recogió el «Victor Chavari» y las condujo a Bilbao.

La misión española en el Ayuntamiento de París y en la sociedad de escritores

Paris.—La misión española ha sido recibida muy de mañana en la Municipalidad.

Fué recibida por el Presidente de la Corporación y el Prefecto, quienes en sus alocuciones dedicaron frases de elogio a España y al Rey.

Les contestó el señor Sanchez Osaña.

Luego los comisionados visitaron la sociedad de escritores.

Mr. Peyer Mille lamentó la ausencia de Perez Galdós, Ramón y Cajal y «Azorin».

Éxito de los franceses en la derecha del Mosá

Paris.—Dice un comunicado oficial que en la derecha del Mosá atacamos la línea alemana en un frente de siete kilómetros rompiéndola en todos los puntos.

El fuerte de Donauwurt está en nuestro poder.

Nos apoderamos de las canteras de Handremont cogiendo a 100 oficiales y 3.400 soldados prisioneros.

Tomamos Gedreel aprisionando 600 soldados.

Nos apoderamos de Reggidia y Rasova cogiendo un rico botín y aprisionamos a 74 oficiales y 6.693 soldados. Cogimos 52 ametralladoras y 12 cañones.

El Emperador Francisco José resentido de su salud

Amsterdam.—Comunican de Viena que la muerte del conde Sturge ha impresionado al Emperador hasta el extremo de resentirse su salud, la cual inspira serios temores.

El heredero del trono no ha estado en dos días del castillo de Schoquadrum.

Pánico en poblaciones alemanas por los aviones aliados

Zurich.—Se ha extendido el pánico a las regiones de Alemania que se encuentran al alcance de los aviadores aliados.

Las ciudades de Munich, Mannheim, Maguncia y Kórnica y Bonn han modificado el sistema de alumbrado.

Donativo

Paris.—Un industrial que oculta su nombre ha remitido 35.000 francos a la obra de protección a los que en la guerra han perdido la vista, diciendo que este es el beneficio extraordinario que ha tenido con la guerra y es de justicia que de él disfruten los que han quedado ciegos sirviendo a la patria.

General herido

Zurich.—Como el rumor de que en el frente de Tranelvonia ha sido herido el general alemán Falkenhayn.

Una bala le atravesó una pierna.

Madrid 25 a las 17

Comunicado francés. Los franceses toman en la región de Verdun el fuerte de Donauwurt

Paris.—Un despacho oficial del mediodía dice que en el Norte de Verdun los alemanes han lanzado dos contraataques al ala izquierda del nuevo frente francés, uno de ellos dirigido sobre las canteras de Handremont, siendo rechazados.

El otro lo han realizado hacia las cinco de la mañana contra la batería de Danloup, resultando un fracaso.

En el terreno conquistado nos mantenemos.

Los últimos núcleos resistían en el fuerte de Donauwurt se rindieron durante la noche.

El comandante del fuerte fué aprisionado por los franceses.

Buques neutrales hundidos

Los submarinos alemanes han

hundido 18 vapores pertenecientes a naciones neutrales.

Se teme que quince hombres y el capitán del vapor holandés «Portuna» hayan perecido.

Los tueros en la toma de Constantza. Vapores hundidos

Un parte oficial turco dice: nuestras tropas rebasaron la línea de Constantza presiguiendo la persecución del enemigo, con éxito.

El general Mackensen dió la enhorabuena al Sultán por el éxito de Dobruja.

Unos submarinos turcos hundieron varios vapores que se dirigían a Constantza con viveres y transporte de 3.000 toneladas.

Quejas de Rumania

La prensa rumana exterioriza sus quejas contra la Entente: pues los rumanos solos no pueden resistir al enemigo.

Irlandeses contra Inglaterra

Namen.—En la ciudad irlandesa de Boyle ha sido derribado el monumento de Guillermo III de Inglaterra, apareciendo escrito en el zócalo: ¡Vivan los Sein Fein! ¡Abajo Inglaterra!

La delegación española en París

Paris.—La delegación de académicos españoles ha sido recibida solemnemente por el Ayuntamiento de París.

El Alcalde pronunció un discurso centrista el senador señor Gomez Osaña.

Agradeció las atenciones de que eran objeto y la benevolencia con que fueron recibidos los representantes españoles.

Reunión de los miembros del parlamento austriaco

Viena.—La prensa dice que de las impresiones cambiadas entre los miembros del parlamento, surge la opinión de que debe convocarse una reunión de las Cámaras, para reformar el Reglamento suprimiendo las controversias sobre nacionalidad y abatencción completa de las cuestiones de constitución y de inmunidad parlamentaria.

Otros opinan que debe convocarse una reunión de delegados.

Lucha en los aires

Namen.—Un avión alemán bombardeó el día 23 los muelles del puerto y la estación de Magarte.

Por la tarde del mismo día bombardeó la costa de Flandes.

Una escuadrilla enemiga trabó combate con unos aviones alemanes derribando nosotros un avión enemigo y dispersando los restantes.

Después regresaron los aviones enemigos reforzados con seis más, siendo dispersados.

Los búlgaros rebasan la línea de Constantza, 16 kilómetros

La caballería búlgara ha rebasado la línea de Constantza en una distancia de diez y seis kilómetros.

Cerca de la línea férrea se instala el ala izquierda de la línea de Itriscufseta.

En la costa del mar Negro se retiró la escuadra rusa.

En el frente macedónico entre Pruspica y Coma hay actividad de artillería prosiguiendo la lucha.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 25 a las 23

Bombardeo de la embocadura del Tamesis por aviones alemanes

Amsterdam.—Dicen de Berlín que los aviones alemanes han bombardeado la embocadura del Tamesis averiando los muelles y algunos buques.

Los aviones regresaron flexos.

Buques hundidos

Londres.—El Lloyd anuncia que han sido hundidos los vapores ingleses «Caluden» y «Marhess», los daneses «Helga» y «Gulaborg», el noruego «Rolsjell» y la goleta «Lemmerdie».

Las tripulaciones se han salvado.

Éxito del empréstito francés

Paris.—«Le Matin» publica un telegrama de Nueva York que dice que siguen suscripciones al empréstito francés demostrando que Francia conserva incólume su crédito.

Colisión entre germanofílos y aliadófilos en Atenas

Atenas.—Al pasar por el boulevard Amelia un destacamento de maris franceses un grupo aplaudió y

otros grupos silbaron, dándose también vivas al Rey.

Se originó una colisión practicándose varias detenciones.

Temores de que Rumania corra mala suerte

Roma.—«El Popolo de Italia» teme que el la Entente no se decida a la ayuda armada a Rumania esta correrá la suerte de Bélgica, Serbia y Montenegro y entonces los Imperios centrales dispondrían de grandes masas para destinarlas bien a Besarabia bien a Salónica.

Mackensen felicita al Sultán por la conducta de sus tropas

Amsterdam.—Dicen de Berlín que el general Mackensen ha telegrafado al Sultán de Turquía felicitándole por la conducta de sus tropas que luchan en Dobruja.

Los aviones aliados arrojan bombas sobre obras militares austríacas

Roma.—Ayer aviones italianos y franceses recorrieron la costa de Istria y lanzaron bombas sobre las obras militares de Salvora, Umago, Citanova y Carlo.

También derribaron dos aviones enemigos.

Satisfacción por la toma de Donauwurt

Paris.—La prensa de esta capital muestra gran satisfacción por la toma del pueblo y fuerte de Donauwurt, que dicen es un golpe muy sensible para los alemanes que se habrán convenido de su fracaso frente a Verdun.

Visita de la Comisión española al Centro de Estudios

Paris.—Los delegados españoles han visitado el Centro de Estudios españoles, cambiando discursos entre los señores Menéndez Pidal con el Presidente de la Academia.

Reservistas griegos que protestan

Paris.—Dice un comunicado francés que frente al edificio del Senado se dieron algunas órdenes a una patrulla griega y varios reservistas presentes protestaron, surgiendo una disputa que fué calmada por la policía.

Nuevo empréstito inglés

Nueva York.—Se anuncia la pronta emisión de un empréstito de 300 millones de dólares para Inglaterra.

Inquietud por la marcha de la campaña en Rumania

Paris.—«Le Journal» dice que el rumbo de la campaña en Rumania produce inquietud. Se habla de la posibilidad de que con la entrada de Rumania en la guerra, Austria quedaría destruida en breve, pero después de siete semanas hay que convenir en que nada de esto se ha verificado.

Cotizaciones

Madrid 25 a las 17'00

Interior centada . . . 74 85
Interior fin de mes . . . 00 00
Amortizable 5 p g . . . 97 75
Amortizable nueve . . . 89 00
Banco de España . . . 450 00
Compañía Tabacalera . . . 260 00
Francesa . . . 84 85
Libras . . . 23 47
Exterior . . . 82 60

Política

Madrid 25 a las 5

Se declaran válidas todas las elecciones últimas

Se afirma que el Tribunal Supremo ha declarado válidas las elecciones dudosas que han sido sometidas a examen suyo.

Los dictámenes determinan que se proclaman diputados: por Gerona, al señor Fernandez Pozo, republicano; por Orense, a don Vicente Perez, liberal; por Plasencia a don Rafael Esbró, liberal y por Rivadavia, al señor Esteve, conservador.

Labor de la Comisión de presupuestos

Mañana a primera hora está citada la Comisión de presupuestos del Congreso para dictaminar los créditos extraordinarios que leyó el señor Alba en la sesión del viernes.

Se ocupará también la Comisión de la distribución de turnos para el debate del presupuesto.

Si mañana terminase la discusión sobre el proyecto de las cerillas se cree que pasado mañana se discutirá el presupuesto extraordinario siguiendo el debate de preparación en el que intervendrán los jefes de las diversas minorías.

Egreso de Urzaiz

Ha regresado a Madrid el exministro de Hacienda don Angel Urzaiz.

Madrid 25 a las 27

Conferencia. Mañana Consejo

Conferenciaron el conde de Romanones y los ministros general Luque, Miranda y Burrell y el presidente del Senado señor Garcia Prieto.

Esto habló de los debates pendientes en el Senado.

Mañana habrá Consejo de minis-

tros en Palacio presidido por el Rey.

El conde de Romanones no cree que La Clerva obstruya la discusión de los proyectos en el Congreso.

Maura en Palacio

El señor Maura estuvo en Palacio confrendando con el Rey 45 minutos.

Al salir dijo que la visita al Monarca fué de cortesía.

Cree que el debate sobre la neutralidad, está en el ambiente y que en cualquier momento surgirá.

SENADO

Madrid 25 a las 22'30

Concesión de créditos

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Garcia Prieto.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se lee el dictamen proponiendo la concesión de un crédito para el pago de las cargas de justicia.

El señor Mochales hace observaciones recordando que este dictamen fué deliberado estensamente en el Congreso, por lo cual dice, el señor Alba no se extrañará que aquí se hable con amplitud.

Entra el señor Conde de Romanones.

El señor Alba dice que desea que el examen de sus proyectos sea amplito.

Se aprueba la concesión de un crédito para el pago de los haberes devengados desde el año 1913 y no satisfechos a los Cuerpos de carabineros.

Igualmente se pone a discusión otro dictamen proponiendo la concesión de un crédito extraordinario para el pago de obligaciones de ejercicios cerrados.

El señor Torro combató brevemente el dictamen, defendiéndolo por la Comisión el señor Páramo.

Se pone a discusión la concesión de otro crédito para el pago de obligaciones de los ministerios de Estado, Gobernación, Hacienda e Instrucción pública.

El señor Torro dice que cada crédito trae un tecnicismo dilatado. Pide que todos los créditos vengán igualmente redactados.

Se suspende la discusión, levantándose acto seguido la sesión.

CONGRESO

Madrid 25 a las 22'30

La cuestión del papel. Los sucesos de Gerona

Se abre la sesión del Congreso a la hora reglamentaria, bajo la presidencia del señor Villanueva.

El señor Lacierva pregunta cuando podrá explicarse su anunciada interpellación sobre la cuestión del papel para los periódicos.

El Conde de Romanones le contesta que mañana.

Se procede a explicar la interpellación sobre los sucesos de Gerona.

El señor Amado pronuncia un largo discurso encaminado a probar que los oficiales de la guarnición de aquella capital no realizaron ningún acto reprochable.

El señor Ruiz Jimenez dice que no confirma ni contradice los informes aducidos por el señor Amado.

Orden del día. La cuestión de las cerillas

Se entra en el orden del día y se reanuda la discusión sobre el proyecto de la industria de cerillas.

Se lee un artículo del Reglamento a petición del señor Lacierva.

Esto explica la actitud que observó en la sesión del sábado último retirándose del salón.

Añade el señor Lacierva que el voto particular quedó aceptado, pero en el debate sobre el artículo cabe modificaciones y que se acepten las enmendadas de los señores Lamaña y Palacios.

El señor Alba se lamenta de la insistencia que observa el señor Lacierva después del espíritu de transigencia adoptada por el Gobierno y la Comisión.

EL SEÑOR

D. Baltasar Morell y Belle

Falleció ayer por la mañana

Recibidos los auxilios espirituales

A. E. R. I. P.

Sus desconsolados hijos, nietos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos tengan presente en sus oraciones el alma del finado y se sirvan asistir al rezo del Santo Rosario hoy jueves a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Jaime. Funeral a las once y conducción del cadáver a las doce.

No se invita particularmente.

El Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o rosario que se ofrezca en sufragio del alma del difunto.

El señor Lacierva insiste. El señor Alba se lamenta de lo irreductible que está el señor Lacierva.

El señor Alba, añade, quiere molestar al Ministro.

Yo reclamo la confianza de la Cámara, pues no tendría que no puedo estar aquí. (¡Muy bien!)

El señor Lacierva dice que no es eso.

La Cámara, añade, no tiene porque nombrar mandataria de cosas que ella debe y puede hacer.

Cree que Su Señoría no debe tomar la autorización. Plénelo.

El señor Bugallá cree que fijar el tipo es llevar al Gobierno a negociar con la venta.

El señor Lacierva manifiesta que siente la falta de coincidencia, con quienes, dice, pertenecen a mi escuela política.

Las cuestiones hay que debatirlas en el Congreso.

El señor Pedregal en nombre de los reformistas, dice:

No somos partidarios de las autorizaciones ilimitadas al Gobierno.

El señor Merino explica su ausencia de la votación del sábado creyéndola fuera de la hora.

Pide que no se les quite a los estancos la comisión de la venta de cerillas.

El señor Cambó dice que el artículo primero ha resultado una enmienda.

Cree que las autorizaciones no deben ser tan amplias.

Se muestra conforme con el criterio del señor Lacierva.

El Parlamento debería aprobar las condiciones del concurso.

El conde de Romanones y el señor Burrell se muestran conformes.

Se promueve un incidente.

El señor Cambó dice que los datos no dan idea actual del Estado del proyecto.

A petición del señor Cambó se lee tal como está. (Grandes rumores)

El señor Cambó pide que se vote por párrafos.

El señor Cambó sostiene que conviene la votación por bases.

La primera se aprueba en votación nominal por 135 votos contra 32.

Votan con el Gobierno los conservadores y las demás minorías en contra.

La votación ordinaria se aprueba el resto del proyecto.

Y se levanta la sesión.

Noticias de Barcelona

Barcelona 25 a las 11

Una manga de agua

Al mediodía de hoy ha comenzado esta ciudad una manga de agua.

Después se ha serenado el mar.

Centro Nacionalista

Mañana se celebrará la constitución del Centro Nacionalista catalán que viene a sustituir la disuelta (izquierda nacional) republicana.

Una conferencia

El exdiputado a Cortes del Partido Radical de distrito 4º, Desarrollará el tema «Nuestro programa de regeneración en relación con la salvación de España».

El vapor «Cabo Nao» en el puerto

Cerca de Tarragona ha estado el vapor «Cabo Nao» que se practican trabajos para salvarlo.

La cuestión del depósito moral

La noticia de haberse firmado el Real decreto concediendo al sitio Comercial a Barcelona el sueldo hasta última hora, por el telegrama que recibió el Prefecto del Fomento del Trabajo Nacional a causa de que el teléfono de este Ministerio de la Gobernación, este Gobierno civil, no funcionaba hasta media noche a causa de un incendio.

La prensa de esta mañana

La prensa de esta mañana continúa a publicar el texto del Real Decreto.

La «Voz de Catalunya» en la edición de la noche elogia el Real Decreto, la concesión ha sido una muestra del Gobierno contra la «ga», manifiesta que nos muestra que tan pronto presente que la concesión se debe a la actitud de la Liga.

La Tribuna dice que es una mejora, la concesión.

El «Noticiero Universal» dice que el Decreto no satisface todas las peticiones de Barcelona, que será una mejora positiva y de mediana utilidad.

Esta noche se ha reunido la comisión de Zorra neutral

Los reunidos han estado discutiendo en reconocer que la Comisión del Depósito Comercial con el apoyo de la sociedades catalanas aspiraciones de Barcelona, no hubo divergencias sobre los puntos, por creer unos que el decreto establece una orientación, creyendo otros que no se ven ampliaciones la situación, dará peor que antes.

Se ha convenido en seguir gestionando para ver de lograr vía de aclaración, dichas aspiraciones.

Madrid 25 a las 17

Congreso farmacéutico

El ministro de la Gobernación, A consecuencia de haber fundido el telegrafo son gran retraso, para de cerrar la presente edición, hemos recibido la conferencia que hemos abonada a las 24.